



2 ateliers inédits, au Château de Chenonceau, destinés au public scolaire : «Les métiers du patrimoine» et «Ma journée à Chenonceau»

2008 : création du site www.chenonceau-education.com, en partenariat avec l’Inspection Académique d’Indre et Loire.

Rentrée 2010 : Chenonceau, premier château privé français, enrichit son programme d'accueil des groupes scolaires et propose 2 ateliers, conçus en partenariat avec l’Inspection Académique d’Indre et Loire. Leurs objectifs s’inscrivent dans les dynamiques de l’Education Nationale : encourager la mise en situation des connaissances et l’épanouissement personnel.

L’atelier « Les métiers du patrimoine » sensibilise les élèves aux différents savoir-faire liés au patrimoine et présents sur le domaine.

Que fait le doreur ? De quels outils a besoin le ferronnier pour exercer ? Qu'est ce qu'une herminette ? Qui utilise la bigorne ?

Les enfants ont à leur disposition un ensemble de fiches-réponses, de documents visuels, ainsi qu'une sélection d'outils anciens toujours utilisés, illustrant 15 métiers emblématiques. Cet atelier qui inscrit les métiers d’art dans l’histoire contemporaine du château, souhaite transmettre un message de respect du travail manuel et technique auprès du public scolaire. Par l'exemple de Chenonceau, les métiers du patrimoine trouvent une expression pleine et entière de leur dynamisme, de leur richesse.

En participant à l’atelier « Ma journée à Chenonceau », l’élève porte un regard plus personnel sur sa visite du château avant de le partager en groupe via la création du scénario et du storyboard de « Ma journée à Chenonceau ». Car il s’agit bien de raconter une histoire... La consigne est que chacun doit réaliser une photographie numérique qui résume le mieux sa journée. Cette image, développée grâce à la borne d’impression photo fera partie du storyboard réalisé et légendé en commun et deviendra le souvenir collectif d’une journée à Chenonceau.

La réflexion est portée sur la place de l’élève dans le groupe, mais aussi la compréhension d'un schéma narratif. La visite du château prend alors un sens nouveau en devenant une expérience personnelle mais aussi collective.

Afin d'accueillir enfants et professeurs dans les meilleures conditions, Chenonceau inaugure un nouveau lieu, aménagé spécialement pour accueillir les groupes scolaires dans le bâtiment des Dômes, proche du château.

A leur disposition toutes les fournitures nécessaires aux 2 ateliers, un accès Internet ainsi qu'une borne d'impression photo.

www.chenonceau-education.com

Contact presse rcp : Caroline Darrasse

02 47 75 25 30 - 06 07 13 41 33